
固始县蓼城办事处第七社区的彭赢月今年考入河南省科技大学， 但其父
母都是残疾人，家庭条件非常困难。社区党总支了解情况后，主要负责人带头
捐款，辖区个体工商户、党员纷纷解囊，共为彭赢月捐资

3000

多元。图为
8

月
12

日，社区党总支负责人给彭赢月送来捐款。 叶文生任银冰摄

□

赵国民

□

《芜湖日报》记者戴卿

□

见习记者黄宁

罗山县扎实开展“残疾人健身周”活动

本报讯（叶辉）为进一步推动
残疾人“自强健身工程”建设，提高
残疾人科学健身服务水平，推动广
大残疾人共享公共体育服务，近日，

罗山县开展了第四届“残疾人健身周”

活动。

该县一是成立了县残联理事长任
组长、分管副理事长任副组长、健身指
导员等为成员的领导小组， 具体抓好
此项活动，通过定期召开会议，专题研
究活动的方案， 确保开展活动扎实有
效。二是通过召开会议、悬挂宣传标

语等形式进行宣传，注重培养残疾人
“自强不息、 康复健身”，“养成健身习
惯、享受健康生活”的良好习惯。三是
借省第六届残运会举办的机会， 组织
残疾人运动员强化训练； 注重残疾人
健身活动的开展， 每天下午举行一次
残疾人健身活动； 充分发挥志愿者的
作用，由志愿者（或义工）组织残疾人
体育健身指导员、体育教练员到特校
开展义务健身辅导， 传授健身知识，

普及健身理念，推广健身方法，为残
疾人朋友提供全方位健身指导服务。
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刘国栋在全市纪检监察机关查办案件工作会议上强调

认清形势 聚焦主业 提升能力

本报讯（见习记者黄宁）

8

月
15

日， 全市纪检监察机关查办案件工作
会议召开。市委常委、市纪委书记刘国
栋出席会议并作重要讲话。

会议对
2013

年度全市办案和案管
工作进行了总结。

2013

年，我市办案工
作呈现出办案力度明显加大、办案质
量明显提高、案件结构明显改善、解决
问题成效显著、 监督管理更加规范等
特点。

刘国栋指出， 一要认清当前反腐
败工作的严峻形势，乘势而上，加大力
度，始终保持严惩腐败的高压态势。要
提高认识， 坚持以零容忍态度惩治腐

败。二要聚焦主业。希望各县区早谋
划、早行动，把主要力量集中到党风廉
政建设和反腐败的主业上来。 坚决贯
彻“治标为治本赢得时间”的战略。三
要创新方式方法， 提高办案能力和水
平。首先要有高度的事业心和责任心，

其次要用好初核和侧面了解， 最后要
讲究办案技巧和策略。

刘国栋强调， 各级纪检监察机关
要按照此次会议的部署，统一思想，振
奋精神， 坚定不移地加大查办案件工
作力度，不断提高依纪依法、安全文明
廉洁办案能力和水平， 积极稳健地推
进查办案件工作。

全市开展社会救助专项整治动员会议召开

本报讯（记者关心亮）

8

月
15

日，

全市开展社会救助专项整治动员会议
召开。

会议指出，近年来，在市委、市政
府的高度重视下， 我市各级民政部门
坚持“以民为本、为民解困、为民服务”

的民政工作核心理念， 着力在提高社
会救助管理和服务水平上下功夫，社
会救助工作得到长足发展， 城乡困难
群众基本生活得到可靠保障， 对于实
现社会公平、公正，化解社会矛盾，维
护社会稳定发挥了积极作用。

会议要求， 各县区要认真对照目
标任务，结合各自实际，狠抓各项整治
措施落实， 推动专项整治活动顺利开
展。重点抓好“人情保”、“错保”集中整
治，突出抓好“一门受理、协同办理”平
台建设， 切实抓好低保工作长效机制
建设。 要把开展专项整治活动作为当
前工作的重要任务， 按照全市的统一
安排，切实加强组织领导，进一步量化
细化工作任务，制定工作措施，落实工
作责任，狠抓工作落实，确保取得实实
在在的成效。

潢川县对河道非法采砂说“不”

本报讯（晏乾坤邬盛）“俺们这
里的村村通公路原本平平坦坦的，没
有想到不到两年时间， 就让来来往往
的砂石车给毁了。现在俺们得知县委、

县政府全面加强河砂资源综合管理的
消息， 甭提多高兴了！”

8

月份以来，潢
川县重拳整治河道采砂， 让全县人民
群众拍手称快。

潢川县境内有较丰富的砂资源，

有近
80

个河砂开采点。近年来，受利
益驱动， 非法采砂活动十分猖獗，不
仅毁坏河道堤防， 造成安全隐患，而
且破坏生态环境。为此，该县成立了
河道采砂专项整治工作领导小组，形
成了分管领导亲自抓、水利部门具体
抓、 成员单位共同抓的工作格局。同
时，县政府还与各成员单位签订了专

项整治目标责任书，使各成员单位明
晰了自己的职能职责；出台了《潢川
县河砂市场管理实施细则》， 理顺了
河道采砂管理体制。 在整治过程中，

该县成立了小潢河、白露河、淮河三
个综合整治执法队，开展声势浩大的
河道采砂专项联合执法行动，坚持定
期巡查和动态巡查相结合的管理方
式， 全面规范河砂资源开采审批、费
税征收、稽查管理等行为，保持对河
道非法采砂行为的高压态势。对没有
任何手续或手续不齐全的河道砂场
（采砂点）、储砂点实施停采禁运；对
在采砂、储砂、运砂经营活动中违反
河道采砂管理规定行为的，做到发现
一起，打击一起；情节严重的，依法追
究其刑事责任。

以农为本 务实为民

———访市农业局局长郭祯

今年以来， 在开展党的群众路线教
育实践活动中，市农业局认真组织学习、

深入查摆问题、广泛征求意见，在改进调
查研究、精简各类会议、厉行勤俭节约、

治理上班病、 加强制度建设等方面立行
立改， 进一步加强了广大干部职工作风
建设。 市农业局局长郭祯在接受记者采
访时说：“必须持续抓好作风建设， 以农
为本，务实为民，才能为民办好实事。”

结合指导农业生产办实事。 市农业
局将党的群众路线教育实践活动与“万
名科技人员包万村”活动紧密结合，组织

市县区农业技术专家和技术骨干
160

余
人， 分别与

40

个新型农业经营主体开展
农技推广“结对子”服务。农技人员经常
深入田间地头，“面对面”“零距离” 开展
农技服务，“手把手” 指导农民开展测土
配方施肥、病虫害综合防治等技术工作。

在小麦、油菜生产中，全市农业部门创办
小麦油菜百千万亩示范片达到

22

个，为
今年夏季粮油丰收起到很好的示范带动
作用。在当前水稻生产中，全市已创建万
亩示范片

30

个， 科技人员全力以赴搞好
技术服务，力争秋粮高产稳产。

结合农业产业化集群发展办实事。

为推动我市农业产业化集群快速发展、

助推农民增收，市农业局制定了《信阳市
2014

年农业产业化集群培育工作方案》、

《信阳市农业产业化集群认定管理办
法》，对符合条件的产业集群推荐市政府
认定为市级农业产业化集群； 组织开展
了市级重点龙头企业认定工作， 并予以
重点扶持。 上半年共向省农业厅推荐了
12

家企业，数量居各省辖市前列；组织各
县区依据当地主导产业， 规划培育本地
集群

37

个， 基本涵盖各县区的农业主导
产业。搞好项目资金扶持，上半年共组织
申报落实省级农业产业化集群项目

14

个，其中贴息项目
12

个，补助项目
2

个，落
实项目资金共

1756

万元。

结合农民职业教育办实事。 市农业
局狠抓职业农民培训工作， 主要培训专
业大户、家庭农场、专业合作社骨干，着
力培养一支有文化、懂技术、会经营的新
型职业农民队伍，

2014

年计划培训
1500

人；实施阳光工程，搞好农业专业教育工
作，重点搞好市县区农广校

680

名在校农
业成人中专学生的教学管理工作， 为新
型农业经营主体培养技术人才， 为全市
现代农业的发展提供技术支撑。

结合农民负担监管办实事。 市农业
局加强农民负担监督管理工作， 通过落
实人访、信访制度，上半年立案查处

29

起
案件，对

10

人进行党政纪处理，减轻农民
负担

125

万元。

息县：小农水项目派上大用场

本报讯（马童）

8

月
14

日，息县杨店乡时
围孜村农民为县水利局送来两块牌匾，表达在
新修水利设施支持下顺利抗旱的喜悦和感激
之情。

今夏少见的大旱难坏了很多人， 可时围孜
村农民并没操多少心， 一条条疏浚硬化后的水
渠轻松把水引入他们的稻田， 连大小的坑塘也
都蓄得满满的。

在整个杨店乡， 和时围孜村一样没为大旱
操心的村子一共有

7

个，都在
2013

年度息县小农
水建设项目区内。

“小农水就是小型农田水利，息县是全省实
施第三批小农水建设的重点县。”息县水利局干

部申玉光说，“项目主要围绕南湾灌区末梢区域
展开，就是俗话说的解决‘最后一公里’。”

息县小农水解决“最后一公里”，解决得很
精细。 杨店乡的

7

个行政村建设了如下一些设
施：新建桥、涵、闸

423

座，塘坝
60

处，改造电灌站
一处，硬化水渠

63

公里，整治沟渠
150

公里。

时围孜村农民陈双喜种了
10

多亩水稻，往
年干旱时都是用拖拉机把干渠的水抽到自家稻
田里，今年他只需要拿把铁锹在田埂上开几个
口就行了。

小农水项目的全面实施打通了息县水利的
“毛细血管”， 今夏全县有十多万亩水稻没有受
到干旱影响。

《群众路线大讲谈———新县篇》成功录制

本报讯（虞静钱洪波
聂建武）

8

月
14

日上午，河南电视
台大型访谈节目《群众路线大讲
谈—新县篇》在新县鄂豫皖苏区
首府博物馆门前开机录制。

节目录制过程中， 嘉宾们
围绕新县如何践行群众路线，

破解“四风”，为民办事展开了
坦诚交流， 与现场观众一起分
享新县在教育实践活动中取得
的成果。嘉宾们质朴的语言、鲜
活的事例、真实的感受，让现场
观众深切感受到了领导干部深

入基层访民情、 俯下身子解民
忧的真心实意。

据悉，《群众路线大讲谈》是
河南电视台推出的一档宣传、

贯彻党的群众路线教育实践活
动的专题栏目， 是全国第一个
由省级卫视开设的党的群众路
线教育实践活动讲谈类栏目，

也是我省党的群众路线教育实
践活动宣传报道的一次创新。

此次节目录制历时一个半小
时，将于

8

月下旬在河南卫视黄
金时段播出。

邂 逅 鸡 公 山

我们一行是在一个雨后初霁的上午登上
鸡公山的。因个人孤陋，到了信阳，才知道那里
有一座“青分楚豫、气压嵩衡”的名山———

鸡公山，自然更未曾想到有机会得以亲近。

进入鸡公山风景区， 游客一律换乘景
区中巴上山。车子加足马力，沿着仅够两辆
汽车并行的山路开始向山顶行驶。 开始尚
在山脚的河边，几个山弯过后，已然不见了
河流，有的只是两旁葱翠的林木。再转一个
弯，左前方豁然开朗，来时的国道早已远远
地被抛到了山脚。山高新雨后，空气愈清
新。景色也随着海拔的升高不断变化。不时
看到一侧的大石上刻着各种红漆大字，想

必是历代文人骚客留下的墨宝。 司机师傅
显然早已熟稔了山道， 几次与对面过来车
子交错而过，每次都似乎将要蹭上一般。山
道虽不如九华山的陡峭，但也惊险万分。正
忐忑间，又一个峰回路转，刚刚走过的山路
也被抛在了身下的半山腰。临窗俯瞰，盘山
公路宛若一条藤蔓一圈圈缠绕着大山。再
往上去，车子每转入一次山谷，总见一股涓
涓溪流自山顶淙淙而下， 流向山道下的涵
洞。 约莫半小时后， 我们便来到了一处山
隘，山门上牌匾书有“宝剑山口”。相传，明
朝末年张献忠兵败鸡公山， 曾把随身宝剑
插入此处， 此山脉因而得名宝剑山。“宝剑
山口”便是山顶的检票口。

鸡公山位于豫鄂两省交界处， 与庐
山、北戴河、莫干山同为我国著名的四大
避暑胜地。鸡公山因其整个山势宛如一只
昂首展翅、引颈啼鸣的雄鸡而得名，早在
1400

多年前，郦道元的《水经注》就有文字
记载。其后迁客骚人、达官巨贾多会于此，

自然也留下了不少印迹。上世纪初，平汉
铁路从鸡公山下穿过，把当时最先进的交

通带到了这里。因鸡公山离汉口只有三四
个小时的火车车程，更兼风景秀美、气候
宜人，不少洋人如获至宝、蜂拥而至、购地
置墅，并在上世纪

30

年代达到鼎盛。如今，

山顶留存的
100

多幢民国时期就建设的别
墅，足以见证了当时的繁华。这些别墅风
格迥异、各成一景。说起别墅，便不得不提
到颐庐。 那是一座中国人自己建造的别
墅。建造者靳云鹗是北洋军直系的一位将
领。据说，靳云鹗当年来到鸡公山，看到满
山的别墅全是外国人所建， 心中愤然不
快，于是决心盖一座最壮观、最漂亮的楼
房， 压倒他国建筑， 扬中国人的志气。于
是，不久，一幢兼具中国建筑精髓和西方
建筑风格的大楼便在山顶屹立起来，自此
鹤立鸡群。靳云鹗字颐恕，别墅建成后，他
取了个“颐”字，谦称“颐庐”，意即“自己建
成的茅草屋”， 表示中国人建成的茅草房
也如此雄伟，一时大长国人志气。因而，私
底下，“颐庐”又得了个“志气楼”的别称。

到了鸡公山， 便不得不去报晓峰。报
晓峰即雄鸡的鸡首。由几块经长期风化剥

蚀大石天然堆砌而成，状雄鸡之首，望天
引吭啼鸣。顶端岩石形似雄鸡巨冠，巨冠
之下尖石横空直出如利嘴前伸，宛如金鸡
报晓，栩栩如生，因而得名。站在报晓峰的
鸡冠之下，一览众山小，层峦叠嶂尽收眼
底。虽然时令已尽暮春，但高山上的杜鹃
花仍旧开得正欢， 点缀在满山葱茏间，煞
是斑斓。眺望远处的半山腰，一片茶园，几
个农户正在专心事茶；再远处，青山含黛，

崇阿绵延。景入眼底，人在画中。已而一道
薄岚缓缓入岫，瞬间山色空，亦真亦幻，

恍入仙境。间或的一线日光洒下、一缕山
风拂面，总能引起山顶游客们的一阵欢呼
雀跃，惊扰着大山的宁静与淡定。

站在山顶领略大山的巍峨， 忽然想
起，今天，我们在这里登山观景，而对于悠
悠千年的鸡公山，百年前的洋人，乃至到
过这里的历代文人墨客，又何尝不是这只
雄鸡眼中的风景？岁月穿梭，这只报晓的
雄鸡看过了一季又一季山花开落，一段又
一段云雾卷舒， 一拨又一拨游客往来，静
止了时光，暗淡了岁月。

信阳地处江淮之间，大别山下。在信
阳当地，一直流行着“大别山高、淮河水
长”的说法。想必这么诗意的一句带给鸡
公山更多的该是失意与落寞，只因这么近
的距离耸立着两座名山，大别山的崔嵬多
少掩盖了一些鸡公山的秀丽与灵气。

（原载
5

月
28

日《芜湖日报》）

爱
心
需
要
互
动

中华民族一向有扶贫济困、

互助互济的传统美德。 胡强是息
县的一名义工， 热心帮助他人已
有七个年头了， 可是这样一个好
人却被查出得了白血病。消息传出
后，胡强身边的好人纷纷伸出援助
之手，

100

元、

200

元、

1000

元……其
中， 息县民营企业家尹金平一次
性捐款

6

万元。

胡强是息州义工发起人之
一， 自

2008

年以来和他的义工团
队一直关爱着孤寡老人、 留守儿
童等社会弱势群体。 凭借胡强的
经济状况， 医治白血病所需费用
是他个人无法承受的， 需要社会
帮助和爱心互动。 这个世界是否
足够温暖， 在爱心人士有了困难
的时候是个考验。

尹金平是息县有名的企业家，一直热心帮助别
人。当笔者问及帮助胡强是出于什么考虑时，尹金
平的回答很坦然：“胡强令我感动，我的企业发展离
不开社会，当社会需要爱心时，我义不容辞。”

社会是个大家庭， 每个人都是社会大家庭的
一员。人生在世，有顺境也难免遭遇不测。当一个
人处于困难境地，别人伸出援手时，方显社会爱心
的高尚和神圣。 而一个爱心人士同样得到了社会
爱心的回报，更可见这个世界的和谐友爱。

众心拾柴火焰高，涓涓溪水汇成江海。对个人
来说天大的难事，通过社会爱心的滋润，很快便能
化解。

事情发展都是辩证的。 每个人都有机会得到
社会的帮助，前提是每个人都要向社会奉献，这样
社会爱心才有源泉。有时会有一种情况，某人为富不
仁， 家有千金都见死不救， 而有一天因天灾突遇困境
时，他也很难得到救助。相反，某个人平时热心社会公
益事业，处处想着别人，当他突遇不测时，社会就会主
动向他伸出援手，发生
在胡强身上的事就证
明了这个道理。

有感而发

昨日，记者
在新县鄂豫皖苏
区首府革命博物
馆内看到，前来
参观的市民、游
客络绎不绝。一
件件朴素的革命
文物、一幅幅珍贵
的历史图片……

让每一位参观者
激动不已，感慨
万分，内心充满
了对革命先辈的
无限敬仰。图为
游客参观时的情
景。

本报记者
马保群摄

平桥区小农水重点县项目全面开工

本报讯（饶学立）近日，平桥区
2014

年小型农田水利重点县项目全面
开工。

根据上级批复的实施方案，该项
目计划新打机井

42

眼，改造提灌站
7

座，整修渠道
107.9

公里，配套建筑物
1056

座，机耕路
4.6

公里。工程建成后，

可恢复和改善灌溉面积
0.2

万亩，新增
旱涝保收田面积

3

万亩，新增节水灌溉
田面积

1.9

万亩；年新增粮食生产能力
360

万公斤，年新增经济作物产值
102

万元；灌溉水利用系数提高到
0.7

，新
增节水能力

128

万立方米。项目区受益
人口

2.38

万人，农民年人均增收
176

元。

明 职 责 知 厉 害

河区启动安全生产“百千万”对话谈心活动
本报讯（陈玉晗）

8

月
14

日，河区
在全市率先启动安全生产“百千万”对
话谈心活动。

“百千万” 对话谈心活动是根据
《河南省人民政府安全生产委员会关
于开展安全生产“百千万”对话谈心活
动的通知》要求开展的安全生产工作
的一项重要内容。“百千万” 是指全省
范围内的百名县区长、千名乡镇长、万
名厂（矿）长。按照市政府安委会的要

求，从今年开始，全市要把开展“百千
万”对话谈心活动作为常态化工作纳
入年度安全生产目标考核，各级相关
部门要切实本着对人民群众生命安全
和健康高度负责的态度， 扎实开展好
这项活动。

河区政府主要负责人将督促辖
区
17

个乡镇办事处和金牛集聚区负责
人、建筑施工企业主要负责人或安全
生产分管负责人、建设项目施工主要

负责人更加深刻地认识生产安全事故
对行业发展、企业发展、社会稳定造成
的严重危害以及触碰安全生产“红线”

的严重后果。 谈话双方将就强化红线
意识、依法履职尽责、防范遏制事故发
生等话题进行沟通交流， 研究加强和
改进安全生产工作的具体措施， 做出
履职尽责承诺。

据了解， 河区安全生产委员会
及其成员单位从即日起还将对全区各
类煤矿、非煤矿山、危险化学品、烟花
爆竹、交通运输、人员密集场所、规模
以上工贸企业的主要负责人进行对话
谈心，督促各级各部门自觉地履职尽
责做好安全生产工作， 有效防范和遏
制事故的发生。


